
 

⑤視覚障害者とのコミュニケーション 

第 3回 2024/12/7(土) 

豊橋市視覚障者協会 

会長 柘植 康守 さん 豊橋市視覚障者協会 

服部 めぐみ さん 

～参加者アンケートより抜粋～ 

 

・相手の感情・意見を受けとめることが重要であり、話をさえぎらず内容を否定・批判しない 

ことを理解した上で、精神障害者とコミュニケーションしようと思いました。 

また他の内容も大変参考になった。 

・娘さんの成長を家族全員で協力されていることがわかりました。 

・色々な機器が視覚障害者の助けになり外へ出ることができるようになってきたと思う。 

スポーツもやっているとの事、感心した。 

・自分の想像とは違い大変な苦労だと思った。 

講義、質疑応答を見て前向きで声に力強さを感じた。 

④精神障害者とのコミュニケーション ③重度心身障害者とのコミュニケーション 

豊橋肢体不自由児(者)父母の会 

鈴木 智江子 さん 

豊橋精神障害者地域家族会くすのき会 

副会長 廣田 祥久 さん 

第 2回 2024/11/2(土) 


